

見える学力・見えない学力

◎市学習到達度調査(2年~5年)
◎全国学力・学習状況調査(6年)
…宇谷小の結果分析よりわかること…

8月22日(月)いよいよ、2学期の始まりです。子ども達は、約一か月、計画的に充実した夏休みを過ごしたと思います。でもこの間、生活リズムが崩れた人や病気やけがをしてしまった人がいるかもしれません。2学期、楽しい学校生活を送るように徐々に体を慣らして、賢くて優しい宇谷っ子をめざし一生懸命頑張りましょう。

さて、夏休み中に「市学習到達度調査」「全国学力・学習状況調査」の結果分析が行われました。どの学年も国語・算数ともに成績は、全国平均よりも高くおおむね良好でした。しかし、朝食摂取率が低い学年があり、気になりました。6年生の国語は、全国比1.19と高く、なかでも「読書が好き」と答えた児童の割合が、全国平均よりも13ポイントも高い結果となり、読書時間と国語の成績の相関関係があると考えられました。(6年生は、普段から読書好きの子が多いです。)

ところで、「学力」って何でしょうか?改めて聞かれると、どのように答えますか? たぶん、「勉強ができる」「読み、書き、計算ができる」等、テストで計ることができる学力…「見える学力」を指す方が多いのではないのでしょうか?けれども、学力には、テストで計れない「見えない学力」もあります。

これは「見える学力」を支える学力=学習に向かう力と言ってもいいかもしれません。2020年度から始まった学習指導要領では、この見えない学力を重視しています。「粘り強く取り組みを行う」という心の働きが必要です。心理学ではこのような「忍耐力、心の安定、社会性」などを「非認知スキル」と言うそうです。この見えない学力を高めておかないと、「見える学力」は定着しないとも言われています。子どもたちの学習意欲、学習習慣は、基本的な生活習慣を身に付けている場合や教員が創意工夫を生かした指導を行っている場合に、得点が高い傾向がみられました。

※各学年の結果分析は、後日送付のお知らせを参考にしてください。

3年ぶりの水泳学習と着衣泳

今年度、3年ぶりに水泳学習を実施しました。6年生は、命を守る学習=着衣泳もしました。「服を着て泳ぐのはとても重かった。ランドセルでも助けることができることにびっくりした。」(6年生の感想より)



夏休みのやくそく(児童会発信!)

動画で演技:守れましたか?

7/20児童会の皆さんが、動画で「夏休みのやくそく」を説明してくれました。「早寝・早起き」「毎日計画を立て勉強しよう」「自転車の二人乗りはしない」など、ジェスチャーを交えて、カードを見せながらわかりやすく説明してくれました。きっとみんな約束をしっかりと守ってくれたことと思います。



楽しき思い出 5年 林間学舎 神鍋高原 7/14~15



5年生が、7月14日~15日(木~金)にかけて林間学舎(神鍋高原)に行きました。一日目の「植村記念冒険館」では、「ホワイトあみあみマウンテン」の体験と施設の方が出してくださったクイズの答えを探す体験をしました。夜は外で「キャンプファイヤー」。火の神に扮した松本教頭先生から、火をいただき、井桁に組んだ薪へ点火。ファイヤーを囲んで、みんなで歌を歌ったり、ゲームをしたり、フォークダンスを踊ったり楽しい時間を過ごしました。二日目は、森林の中にある巨大なアスレチックに挑戦しました。命づなを付けて、滑車で滑ったり、高い所でロープで綱渡りをしたり、大自然を満喫しました。楽しくて良き思い出が出来ました。



4年 アイマスク体験(校区福祉委員さん)

4年生が7月12日(火)「アイマスク体験」を行いました。当日は、校区福祉委員の皆さんにご指導いただき、お世話になりました。目が不自由な方の介助方法を教わり、二人でペアを組んで一人はアイマスクを付けて一人はエスコートして行きました。階段や壁、他の人とすれ違う時など、アイマスクを付けると、歩くことがこんなに大変かと思うぐらい怖くて歩けなかったようです。「見えない、わからないことがこんなに怖いとは思わなかった。」と、4年生は体験後に感想を話していました。



8・9月行事予定 (詳しくは学年だより等を参考にしてください)

- 【8月】
22日(月) 2学期始業式
23日~25日(火~木) 4時間授業
26日(金) 給食開始
- 【9月】
2日(金) 授業公開の為、4時間授業 諸費引き落とし①
5日(月) 委員会
9日(金) 学校評議員参観
12日(月) 諸費引き落とし②
16日(金) 6年修学旅行保護者説明会(16時~)



- 10月・11月の主な予定
10月2日(日) 第42回秋季運動会
3日(月) 代休
6日(木) 運動会予備日
10月13日~14日(木~金) 6年修学旅行
27日(木) 音楽鑑賞会
11月4日(金) 3年遠足
11日(金) 授業参観

校庭開放について

9月の校庭開放は、アスレチック側のみ開放します。運動会の練習時期でグラウンドは使用できないことをご了承ください。

運動会について

新型コロナウイルス感染予防について、学校では2学期も「感染予防対策」(マスク着用、手洗い、こまめな換気)を徹底しながら教育活動を進めてまいります。その上で10月の運動会は、日曜日、3部制での実施など昨年より少し緩和しますが上記のことを注意しながらの開催を予定しています。各ご家庭での検温や保護者用名札または入場券の持参、立ったままでの見学などご理解・ご協力のほど、どうぞ宜しくお願いします。(詳細は、後日配布プリント参照)